

Ain

## D'où vient ce lynx aperçu dans le Val de Saône ?

En quelques heures seulement, la vidéo d'un lynx marchant tranquillement à proximité d'une route du Val de Saône est devenue virale. Entre inquiétudes et curiosité, les habitants se sont émus de cette présence inhabituelle dans cette partie du département.

Julia Beaumet - 19 nov. 2024 à 13:25 | mis à jour le 19 nov. 2024 à 20:45 - Temps de lecture : 2 min



Le lynx a été aperçu sur la commune de Francheleins. Photo réseaux sociaux

« Je ne suis pas trop chat... Mais ceux-là, j'adore ! ». En repartageant cette vidéo capturée « dans le village d'à côté », cette habitante du Val-de-Saône se montre aussi attendrie - à en croire les cœurs entourant sa publication - qu'étonnée. Et pour cause, le félin d'ordinaire si discret, plus habitué aux forêts, n'est quasiment jamais observé dans le sud ouest du département.

### Un vieux lynx égaré, suivi depuis 10 ans

Au point de susciter quelques inquiétudes. Mardi soir, le secrétariat du collège du Val-de-Saône à Montceaux s'est fendu d'un e-mail aux parents, avec ce message : « Un lynx rôde aux alentours du village de Francheleins. Une vigilance s'impose pour les familles et les enfants ».

**ewsletter.**  
**'essentiel**  
**e la**  
**emaine**

chaque samedi  
scrivez-vous  
"L'essentiel de  
semaine", et  
trouvez notre  
sélection des  
articles qu'il ne  
vous fallait pas rater  
ces sept  
derniers jours.

Saisissez IRE  
votre e-  
mail

Peu  
cor  
des  
put  
Pro  
des  
dor

Vérifications faites, ce spécimen aperçu mardi, autour de l'étang de la Ferme de Collonge est bien connu de l'association des protections alternatives pour la cohabitation de l'élevage et de la faune sauvage (Apacefs) basée à Ambérieu-en-Bugey. « On le suit depuis 10 ans. Il n'est pas blessé, pas malade et plutôt en bonne santé », constate Taïeb Messousse, intervenant Apacefs. Pour ce bénévole, il s'agit simplement d'un « vieux lynx qui se vient de se faire éjecter de son territoire. Les jeunes prennent la place. Ensuite, [ils errent pour retrouver un nouveau territoire](#) moins compétitif où il y a moins de lynx. »

PUBLICITÉ



Une sélection éclectique et pointue de vins, champagnes et spiritueux pour les fêtes de fin d'année.

Découvrir

L'ABUS D'ALCOOL EST DANGEREUX POUR LA SANTÉ. À CONSOMMER AVEC MODÉRATION

Inspired by  COINVIBEE

### A lire aussi

- >> [Ain. Des chasseurs rencontrent un lynx perché dans un arbre](#)
- >> [Ain. Qui a abattu Plume, une jeune lynx, d'une balle en plein cœur ?](#)

### « Le lynx n'attaque pas l'Homme »

Exceptionnel pour les habitants du Val de Saône, ce genre de rencontre est en réalité [assez ordinaire](#). « Nous avons déjà vu des lynx faire cela, on a par exemple eu le cas d'un lynx qui a parcouru 200 kilomètres, il était parti dans la Loire. Il y a plein d'exemples comme ceux-là dans notre département », explique Taïeb Messousse qui sait, grâce au matricule, que ce lynx errant à Francheleins est originaire de la chaîne jurassienne, à l'est de l'Ain. Quelques jours plus tôt, une vidéo montrant l'animal « entre Villars-les-Dombes et Marlieux » indique qu'il serait passé par la Dombes.

L'intervenant Apacefs espère désormais que cet animal fera demi-tour. « Le lynx a changé de territoire mais il est parti sur un secteur creux », observe le bénévole en contact avec l'office français de la biodiversité (OFB) et laStartFragment direction départementale des territoires (DDT), « au courant de la situation ».

EndFragmentTaïeb Messousse rappelle qu'il n'y a aucun danger : « Les gens peuvent être surpris par méconnaissance mais le lynx n'attaque pas l'homme, il n'y a pas de danger particulier ». Il recommande enfin de « ne pas s'approcher pour le laisser évoluer où il a envie d'aller ».

